
華德學校第二十六屆家長教師會 2022-2023年度 

第四次家長教師會會議紀錄 

 

日期:   二零二三年十月七日（星期六） 

時間:   8:30a.m-11:00a.m 

地點:   學校圖書館 

副主席: 李家儀女士 

秘書:   關雪瑩女士 

  

出席者:  

盧淑儀校長、廖寶兒副校長、丘玉美主任、黎佩芸老師、劉思雅老師、陳楚婷姑

娘、劉兆殷女士、馬晶晶女士、王娜娜女士、王晓燕女士、林煒婷女士、倪岱芬

女士 

 

缺席者： 

陳德銘先生、周中穎女士、楊詠詩女士、官泳老師 

 

（一）報告及跟進事項： 

1.1 一致通過 2022-2023年度第三次會議紀錄。 

 

1.2 由副主席李家儀女士作出財政報告。。（由 2023 年 5 月 1 日至 2023 年 8 月 31

日止）。詳情請看（附件 1）。大會一致通過財政報告。 

 

1.3 李副主席表示。 有關第二十七屆常務委員會選舉。 已收到七位家長參選表格。 

但有一位家教會委員離職。 需另外補選多一位委員。 將會下星期會收到另一

位家長參選表格。 

 

1.4 有關第二十六屆委員辭任事宜。 李副主席表示。 有一位家長因私人理由辭任。。

盧校長感謝大家愛護學校。 無私地放下自己的工作。 幫忙學校做義工。 為了

學校的小朋友做義工是十分偉大和有意義的 明白這是一份並不容易的工

作。 感恩有勞家長的支持。 發揮團隊精神。 希望大家繼續保持正能量。 同心

同德 維持和諧合作氣氛。 

 

1.5 有關 NLP 默書攻略家長講座檢討。 廖副校長感謝家長踴躍支持。 所需經費取

自於家長教育 20 萬元撥款津貼內。。這次講座是為小一而設的。 出席率很高

(英文默書工作坊有 40 人。 中文默書工作坊有 29 人)。。當日出席人數理想。 

以往講座出席人數只得七成。 相比之下。 此類活動深受歡迎。 若日後學校有

足夠資金。 打算會繼續為小一新生再設這類講座。。為鼓勵報名家長出席活動。 



象徵式收取每個家庭$20。 全數用作購買文具和水。 作當天禮物送給出席的

家長。 

 

（二）討論事項： 

2.1 黎老師表示周年大會在 11 月 10 日。（星期五）舉行。 當天半日制上學。 一年

級學生會留在學校午膳 暫定 1:30p.m.至 2:30p.m.進行周年大會 當天的

四班一年級學生將上台表演。。劉主席表示。 司儀由林煒婷女士和關雪瑩女士

擔任。黎老師回應 綵排會在 11 月 9 日（星期四）上午進行 以往會邀請

領獎的家長回來綵排。 將會出通告通知有關家長。。劉主席提到。 需購買小食

作禮物送給當天表演的小一學生。 另外。 會購買小食禮物送給老師。。黎老師

表示。 以往會邀請委員安排家長上台領獎。 劉主席表示。 由馬晶晶女士負責

接待。 

 

2.2 有關校運會禮物。 李副主席表示。 預計啦啦隊比賽獎品。 每級一份。。另外。 

總冠軍每級一份 總數 12 份禮物 經過大家討論 決定以小食作禮物。 

 

2.3 校慶開放日及家教會義賣事宜 廖副校長回應在 12 月 16 日（星期六）進

行。 並已邀請主禮嘉賓―校友林醫生出席。。當日的室內操場會進行義賣。 感

謝林煒婷女士幫忙找到朋友捐贈玩具作義賣用途。。另外。 劉老師正在幫忙收

集家長捐贈圖書。 盧校長補充。 經過上次義賣活動。 發現圖書比較受歡迎。 

得知大部份家長非常愛錫子女。 會購買很多圖書給予小朋友閱讀。 義賣舊書。 

有助環保。 不會浪費。 更可以幫助學校籌款。。因此。 收集得來的圖書需要邀

請家長義工幫忙篩選和分類。 之後再清潔和包裝。。另外。 盧校長建議義賣小

食。 例如魚蛋和燒賣等等。 因為這些小食極受小朋友歡迎。 經過大家討論後。 

打算加入魚蛋和糖果作義賣。 

 

2.4 圖書捐贈及義賣事宜 會邀請義工家長幫忙處理篩選 分類和清潔。 

 

2.5 家長教育津貼計劃 廖副校長回應 藉着這次津貼發出通告詢問家長意見  

大約有 120 位家長回應 80%以上家長希望舉辦有關促進兒童健康愉快及均 

衡發展等課程。 也有很多家長希望戶外活動和參觀。。而有關家長課程模式。  

家長回應指希望只是一次性課程。 只有 20%的家長希望連續性課程。 舉辦日 

期大部份家長選擇星期一至五。 有 40%家長選擇星期六或日。 只有少量家長 

才選擇學校假期上堂。。另外。 有 63%家長認同 1小時內完成課程。 廖副校長 

表示。 對於一小時內完成工作坊比較困難的。。廖副校長提到。 如果有家長經 

常報名而未能出席。 日後會列入後備處理。 因為不希望浪費政府資源。 獲得 

會上大部份委員支持這個處理方式。。還有其他家長表示。 希望盡快舉辦課程。。 

另外。 有些家長提議公開細節內容。 廖副校長表示以往的學校報告會列明使 



用情況了。。還有些家長期望進行網上講座。 或使用錄影模式課程。 因為可隨 

時上網重播課堂內容。。有些家長建議。 利用循序漸進的跟進模式開辦課程。  

廖副校長表示。 雖然這是很理想的。 但聯繫家長比較繁複。 有些家長不喜歡 

此類課程。。另外。 有些家長希望舉辦英文的寫作班。 課程其實是針對家長而 

設的。 並非為小朋友而設的。 因此。 對效果有所疑問。。現在還未集齊所有家 

長的意見。 有待日後跟進。。另外。 今年將會為四年級舉辦親子躲避盤課程。  

12 月打算舉辦親子壁畫第二期 並會舉辦有關家長工作坊 今年繼續有親 

子旅行。 因為家校合作撥款還未收到。 所以未能知道款項多少。 還有聯校 PTA 

親子活動。 現正在找尋適合小朋友的電競或室內運動場。 如果沒有的話。 會 

選擇室內射箭活動。。有關家福會資助。 在疫情前已申請。 但是活動只提供有 

關家長理財講座。 所有活動暫定今年計劃實行。 至於其他活動建議。 有待日 

後商討。 

 

（三）其他事項： 

3.1 廖副校長表示 早前在 EClass發出一份有關鈎織活動通告 截止日期在 10

月尾 收到家長有興趣參加 但至今只收到一位家長的製成品 現在邀請家

委幫忙宣傳 期望懂得鈎織的家長踴躍參與活動。 

 

3.2 華德學校 60周年籌款晚宴將於 12月 9日（星期六） 晚上 6:00至 8:00p.m.

舉行 當日晚宴門票售價:成人$600、學生$300 稍後將會發出通告 還會

在華德校網和 60 周年專頁網頁作宣傳。當天 4:30 至 5:30p.m.開放校舍 

邀請嘉賓自由進入學校參觀 之後是晚宴活動 當晚有華德教育基金成果分

享 還有老師致敬環節 盧校長補充 所有籌得的款項 會存入華德教育基

金 這個基金是兩間華德學校共同擁有的。 

 

3.3 李副主席提到最近學校午膳的餐盒數量混亂 建議和午膳供應商商議如何妥

善處理問題。黎老師回應 因為現在開始星期五午膳後興趣班活動 但八月

已訂購午膳 在九月出通告通知興趣班和增潤班上堂時間 才發出補購午餐

表格 導致有些沒有訂餐的同學 以為家長已經幫忙訂餐 才吃了別人的餐

盒。黎老師建議如明年早些知道活動時間表 就能配合訂購午餐 減少此類

問題發生。另外 提到有關訂購午餐表格 依然有很多家長忘記幫學生填妥

表格 但在當天才致電回校購買餐盒。其實供應商每天已一早準備餐盒數量 

只預留少部份餐盒用作更換有問題的餐盒 所以很難給予即日才購買餐盒的

學生 期望家長能諒解 也希望有需要訂購餐盒的家長 務必記得填寫訂購

表格。盧校長補充 如情況繼續嚴重下去 建議仿效某些小學做法 例如將

當日訂購的餐盒價錢調整貴一些價錢出售 希望家長會記得準時填寫訂購表

格 這些只是建議 待日後商討後才作決定是否實行。黎老師提到 午膳供

應商約期即將屆滿 11月會再續約或重新招標。盧校長表示 訂餐價錢有可



能會加價。另外 大家對現在的派發餐盒模式及或現場分飯模式意見 經過

商討後 認為現場分飯的餸菜款式少了選擇(只得一至兩款選擇) 而且現在

已踏入冬季 有可能現場分飯的保暖温度不及盒裝保温的好 而且盒裝餐盒

比較衛生 所以一致決定 繼續維持派發餐盒模式。 

 

3.4 有關星期五不需要留校午膳 而有訂購餐盒的學生 李副主席提及有些學生

經常沒有帶備保温袋回校領取餐盒 期望家長提醒子女緊記自備保温袋。 

 

3.5 廖副校長提到 有關校政執行委員會成員是由兩位家教會家長委員出任的 

由於關雪瑩女士任期屆滿 但可以有一次連任機會 為期兩年 經過大家商

議後 繼續由關雪瑩女士代表出任此職務。 

 

3.6 下次開會日期為 11月 4日（星期六） 上午 10時 地點在圖書館。 

 

會議結束時間:。11:00a.m. 


